

*Communiqué de presse*

Berne, le 4 juillet 2014 / ley

## **Premier Centre du sein bernois avec le label qualité suisse**

**Accompagnement personnalisé du patient, excellence des standards médicaux et forte implantation locale: le Centre du sein de l'Inselspital est le premier centre hospitalier bernois à obtenir le label de qualité de la Ligue suisse contre le cancer et de la Société Suisse de la Sénologie.**

5500 Suissesses sont confrontées chaque année au diagnostic du cancer du sein. Pour ces femmes, un accompagnement personnalisé et les meilleurs traitements médicaux possibles sont primordiaux. Depuis 2004, le Centre du sein de l'Inselspital travaille avec les standards médicaux les plus élevés et assure la prise en charge sans faille de ses patientes grâce à une infirmière spécialisée en cancer du sein ou « breast care nurse » en anglais qui assure un accompagnement personnel et empathique des patientes tout au long du traitement, de la salle d'attente à la salle d'opération.

Une équipe interdisciplinaire d'experts, composée de chirurgiens, pathologues, oncologues et experts en radiothérapie, détermine ensemble la meilleure thérapie possible, avec la patiente. Médecins et soignantes ont été spécialement formés dans ce domaine, se perfectionnent continuellement et font vérifier régulièrement la qualité de leur travail. Grâce aux avancées de la recherche, les patientes bénéficient des méthodes les plus actuelles contre le cancer du sein pour le diagnostic et le traitement.

### **Constellation unique à Berne**

Une interaction forte entre les spécialités médicales, l'être humain au centre et une qualité médicale de pointe: ce sont là les principes du label de qualité pour les centres du sein de la Ligue suisse contre le cancer et de la Société Suisse de la Sénologie, qui ont certifié l'Inselspital comme premier Centre du sein du canton de Berne. La qualité reconnue au niveau professionnel et interpersonnel est un guide d'orientation pour les patientes à la recherche de soutien et de la meilleure prise en charge possibles – lors du traitement comme au quotidien.

Le Centre du sein de l'Inselspital ne cesse d'améliorer ses prestations également envers les médecins assignants. A l'issue d'un sondage effectué auprès des assignants, des mesures ont été appliquées : par exemple, renvoyer plus rapidement les rapports de sortie et intensifier la communication et la collaboration avec les médecins établis. En 2012, le Centre du sein de l'Inselspital a déjà été reconnu par la Deutsche Krebsgesellschaft pour la prise en charge exemplaire de ses patientes.

*Légende de l'image: [le Prof. Michel Mueller, Co-Directeur de service et Médecin-chef de gynécologie de la Frauenklinik à Berne \(à droite\), reçoit de Mark Witschi le label Qualité suisse \(photo: Pascal Gugler\).](#)*

### **Informations supplémentaires pour les médias:**

*Dr. Barbara Zeyen, médecin spécialiste, coordinatrice Brustzentrum, Service universitaire de gynécologie et obstétrique, Inselspital, Tel. +41 79 423 64 80 (joignable de 10 h à 11 h).*

*Mark Witschi, Dr med., responsable du bureau du label de qualité, Ligue suisse contre le cancer, tél. 031 389 92 16, [label\\_qualite@liguecancer.ch](mailto:label_qualite@liguecancer.ch).*

### **Label de qualité de la Ligue suisse contre le cancer**

*Pour obtenir le label de qualité de la Ligue suisse contre le cancer et de la Société Suisse de la Sénologie, un centre du sein doit remplir environ 100 critères de qualité, dont le traitement et la prise en charge à travers le prisme d'une **équipe médicale inter- et pluridisciplinaire**, comportant de la psychologie et des soins. Ce qui est central est aussi l'expérience de l'équipe : **au moins 125 nouvelles patientes atteintes du cancer du sein** doivent être soignées par un centre en une année. D'autres critères concernent le travail d'après les directives actuellement recommandées pour **le diagnostic et la thérapie** sur le plan européen par les sociétés médicales interdisciplinaires, les équipements, la participation aux **études cliniques, l'information et les soins post-opératoires des patientes**. La Fondation sanaCert suisse est responsable de la préparation professionnelle et de la mise en pratique de processus de certification en collaboration avec les expertes et les experts de différentes branches médicales.*